

Aubervilliers, le 22 septembre 2025

Population & Sociétés n° 636 – septembre 2025
(sous embargo jusqu'au mercredi 24 septembre 2025 à 00h01)
English version below

À quoi ressemblait la population parisienne il y a un siècle ? **Une étude inédite révèle de nombreuses similitudes** **avec celle d'aujourd'hui**

Une majorité d'habitants venus d'ailleurs, une forte présence de jeunes adultes, une surreprésentation des célibataires, des inégalités sociales entre quartiers déjà bien ancrées... Dans ce nouveau numéro de *Population & Sociétés*, Sandra Brée, historienne démographe au CNRS, et l'équipe du projet POPP¹, dont l'Ined est membre, dressent un portrait des Parisiennes et Parisiens il y a un siècle. À partir de données inédites individuelles issues des recensements de 1926 à 1936, cette étude met en lumière de profondes continuités entre le Paris de l'entre-deux-guerres et celui d'aujourd'hui. Un éclairage nouveau sur les spécificités de la population parisienne, à découvrir également à travers l'exposition « Les gens de Paris (1926-1936) », présentée au musée Carnavalet à partir du 8 octobre*.

La période la plus peuplée de l'histoire de Paris

Il y a un siècle, Paris connaissait une dynamique démographique sans précédent, marquée par la poursuite d'une croissance continue amorcée dès la seconde moitié du XIXe siècle. Elle atteint à cette époque son maximum historique, avec 2,9 millions d'habitants.

Une ville déjà cosmopolite

Durant l'entre-deux-guerres, la majorité des habitants de la capitale sont nés hors de Paris : pour l'essentiel en province, mais aussi à l'étranger ou dans les colonies françaises. En 1926 seul un tiers des Parisiens sont nés sur place – une proportion qui demeure quasiment inchangée un siècle plus tard.

Les hommes sont alors plus souvent issus de l'empire colonial ou de l'immigration européenne que les femmes. Paris attire aussi bien les jeunes actifs que les artistes ou les exilés politiques. Cette diversité des origines, à la fois géographique et sociale, s'impose déjà comme une caractéristique forte de la population parisienne — et demeure aujourd'hui l'un de ses marqueurs démographiques majeurs.

Une capitale de célibataires

En 1926, Paris se distingue déjà par une très forte proportion de célibataires, bien supérieure à celle observée ailleurs en France – une caractéristique encore très marquée aujourd'hui. La ville compte aussi davantage de femmes que d'hommes, moins d'enfants et beaucoup de jeunes adultes. La fécondité y est plus faible que dans le reste de la France, la mortalité infantile encore élevée, et de nombreuses personnes vivent seules. À côté du célibat, les personnes divorcées ou en union libre y sont également surreprésentées relativement au reste de

la France, marquant les prémisses de comportements familiaux qui vont croître ensuite. Mais de toutes ces spécificités, c'est bien le célibat qui reste le plus stable dans le temps.

Des inégalités sociales durables entre les quartiers de la capitale

L'ouest parisien concentre, durant l'entre-deux-guerres, les foyers les plus aisés, souvent employeurs de domestiques, tandis que l'est parisien reste le territoire des classes populaires. Ces disparités territoriales anciennes structurent encore aujourd'hui la géographie sociale de la capitale.

CHIFFRES-CLÉS

- **1921 : plus de 2,9 millions d'habitants à Paris (contre 2,1 millions en 2024)**
- **1926 : 66 % des Parisiens ne sont pas nés dans la capitale (70 % en 2020)**
- **1926 : 55 % de femmes à Paris, contre 45 % d'hommes**
- **1926 : 12 % des hommes et 7 % des femmes sont étrangers**
- **1936 : 3 % des Parisiennes sont divorcées (contre moins de 1 % au niveau national)**

➡ **Pour en savoir plus, retrouvez l'étude complète dans le bulletin *Population & Sociétés* n° 636 ci-joint.**

L'exposition *Les gens de Paris (1926-1936) - Dans le miroir des recensements de population est présentée au Musée Carnavalet-Histoire de Paris du 8 octobre 2025 au 8 février 2026 et replace les données des trois recensements de 1926, 1931 et 1936 dans un horizon élargi, avec plus de 200 œuvres : peintures, photographies, maquettes, sculptures, dessins, enseignes, médailles, objets, affiches, imprimés, livres, ainsi que des films et enregistrements audio. Ces fragments de vie nous donnent à voir et à imaginer les Parisiennes et les Parisiens, dans leur vie quotidienne, il y a cent ans. Leurs parcours individuels, conjugaux, familiaux et professionnels dessinent de proche en proche un Paris en mutation.

Pour en savoir plus : <https://www.carnavalet.paris.fr/expositions/les-gens-de-paris-1926-1936>

Auteure : Sandra Brée, responsable du projet POPP (CNRS-LARHRA)

¹L'équipe du projet POPP est constituée de : Sandra Brée (responsable, CNRS-LARHRA), Thierry Paquet (LITIS, Université de Rouen), Pierrick Tranouez (LITIS, Université de Rouen), Thomas Constum (LITIS, Université de Rouen), Nicolas Kempf (LITIS, Université de Rouen), François Merveille (Humathèque), Victor Gay (Toulouse School of Economics, Université Toulouse Capitole), Marion Leturcq (Ined), Yoann Doignon (CNRS, Idées), Baptiste Coulmont (ENS Paris-Saclay), Mariia Buidze (CNRS, Progedo), Jean-Luc Pinol (ENS Lyon, LARHRA)

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 636, septembre 2025, intitulé : «*Paris, il y a 100 ans : une population plus nombreuse qu'aujourd'hui et déjà originaire d'ailleurs*»

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du mercredi 24 septembre 2025 à 00h01 :
<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/paris-il-y-a-100-ans-une-population-plus-nombreuse-qu-aujourd-hui-et-deja-originaire-d-ailleurs/>

Contact chercheure : Sandra Brée, sandra.bree@cnrs.fr

Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les actualités de l'Ined, [cliquez ici](#)

Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les publications scientifiques de l'Ined, [cliquez ici](#)

Pour consulter tous nos communiqués de presse, [cliquez ici](#)

À propos de l'Ined :

Fondé en 1945, l'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche ayant pour missions l'étude des populations sous tous leurs aspects, la diffusion des connaissances produites dans ces domaines et la formation à la recherche. L'appartenance disciplinaire des chercheur·e·s de l'Ined est variée : démographie bien sûr mais aussi sociologie, économie, histoire, géographie, statistique ou épidémiologie. Une part importante de la recherche porte sur la France, mais de nombreux travaux s'intéressent à d'autres aires géographiques. L'Ined a ainsi une longue tradition de recherches sur les Suds.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, Mémoires européennes du goulag (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contacts presse :

service-presse@ined.fr | 01 56 06 20 11

Suivez-nous :   



Aubervilliers, 22 September 2025

***Population & Societies* issue no. 636 – September 2025**

(under embargo until Wednesday 24 September 2025 at 00h01)

What did the population of Paris look like 100 years ago?
A new study reveals numerous similarities with the Paris of today

A century ago, the majority of Paris's residents came from elsewhere. Young adults dominated, single people were overrepresented, and there were established social differences between neighbourhoods. In this new issue of *Population & Societies*, CNRS historian-demographer Sandra Brée and the POPP¹ project team – of which Ined is a member – paint a portrait of the last century's Parisians. Based on newly accessible individual data from the 1926-1936 censuses, the study exposes deep parallels between interwar Paris and the Paris of today. The new light it sheds on the specificities of Paris's population can also be explored in the upcoming exhibit at the Carnavalet-History of Paris Museum, "The People of Paris (1926-1936)", opening on October 8*.

Paris's most densely populated period

A century ago, Paris's demographic dynamics were unsurpassed, continuing the steady growth it had begun in the second half of the 19th century. During this period, the population of Paris reached its all-time peak of 2.9 million residents.

Already a cosmopolitan city

In the interwar period, the majority of residents were born outside the city: mostly in other departments of metropolitan France, but also abroad or in the French colonies. In 1926, only a third of Parisians were born in Paris, a fact that has barely changed a hundred years later.

At that time, men were more likely than women to come from abroad or from the French colonies and protectorates. Paris appealed to young professionals as well as to artists and political exiles. Such diversity of origins – at once geographic and social – had already emerged as a strong trait of Paris's population. Today, diversity remains one of the capital's major demographic markers.

A Paris of singles

In 1926, Paris already stood out for its very high proportion of single people, much higher than elsewhere in France—a characteristic that is still pronounced today. At that time, more women than men, fewer children,

and many young adults lived in the city. The fertility rate was lower than in the rest of France, infant mortality was still high, and many people lived alone. In addition to single people, divorced people and those living in consensual union were also overrepresented compared to the rest of France. These behaviours would continue to increase. But of all these specific characteristics, the proportion of single people has remained the most stable over time.

Lasting social inequalities between neighbourhoods

In interwar Paris, the western neighbourhoods were the wealthiest and often employed domestic workers. The working-class eastern parts of the city were the poorest. These historic territorial disparities still structure the social geography of Paris today.

KEY FIGURES

- **1921: more than 2.9 million residents in Paris (2.1 million in 2024)**
- **1926: 66% of Parisians were born outside the city (70% in 2020)**
- **1926: women made up 55% of the population, men 45%**
- **1926: 12% of men and 7% of women were foreign**
- **1936: divorced people made up 3% of the population (less than 1% nationally)**

➡ *To find out more, see the complete analysis in issue no. 636 of *Population & Societies*, attached*

**The exhibit *The People of Paris (1926-1936) - Through the Lens of Population Censuses* will be held at the Musée Carnavalet (Museum of Paris History) from 8 October 2025 to 8 February 2026. It will situate data from the 1926, 1931, and 1936 censuses within a broader context, drawing on over 200 artistic and literary works: paintings, photographs, models, sculptures, drawings, signs, medals, objects, posters, prints, and books, as well as films and audio recordings. These fragments of life give us an insight into the daily lives of Parisian men and women 100 years ago. Layer by layer, their individual, marital, family, and professional trajectories paint a portrait of a city in transformation.*

For more information: <https://www.carnavalet.paris.fr/en/exhibitions/people-paris-1926-1936>

Author: Sandra Brée, POPP project lead (CNRS-LARHRA)

¹The POPP project team is composed of : Sandra Brée (project lead, CNRS-LARHRA), Thierry Paquet (LITIS, Université de Rouen), Pierrick Tranouez (LITIS, Université de Rouen), Thomas Constum (LITIS, Université de Rouen), Nicolas Kempf (LITIS, Université de Rouen), François Merveille (Humathèque), Victor Gay (Toulouse School of Economics, Université Toulouse Capitole), Marion Leturcq (INED), Yoann Doignon (CNRS, Idées), Baptiste Coulmont (ENS Paris-Saclay), Mariia Buidze (CNRS, Progedo), Jean-Luc Pinol (ENS Lyon, LARHRA)

Please find attached the latest issue of *Population & Societies*, no. 636, September 2025, entitled “Paris 100 years ago: more people than today—and mostly born elsewhere”

Link to the English version of the bulletin, active from Wednesday, 24 September 2025 at 00:01:
<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/paris-100-years-ago-more-people-than-today-and-mostly-born-elsewhere/>

Author’s contact information: Sandra Brée, sandra.bree@cns.fr

[Click here](#) to subscribe to the monthly newsletter on the latest developments at INED.

[Click here](#) to subscribe to the monthly newsletter on INED scientific publications.

[Click here](#) to see all our press releases.

About INED:

Founded in 1945, the Institut national d'études démographiques (French Institute for Demographic Studies, or INED) is a public research institute whose missions are to conduct research on all aspects of populations, disseminate related knowledge, and provide research training. INED researchers come from a broad range of disciplines, including not only demography but also sociology, economics, history, geography, statistics and epidemiology. A substantial proportion of research at INED is about France, but much of it focuses on other geographical areas. INED has a long tradition of studies on the Global South.

Ined Éditions, the Institute's publication department, contributes to the dissemination of this knowledge on the population sciences through books, the *Population* bilingual quarterly journal, the *Population & Societies* monthly general-readership newsletter, and an online publication, *European Memories of the Gulag* (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). The collections of works are organized into socio-demographic, historical, and methodological studies.

Press contacts:

service-presse@ined.fr | +33 (0)1 56 06 20 11

Follow us:   